
L’üt;acheinent au projet avec la collectivité et les besoins de l’econoinie sociale 

Projet : 

Je siiis iin i-Csidciti de Québec. û’une part, Je  consid6res que les reiomhées Çconniiiiqiii:~ 

d’iin iel projei sont très iinportaiites pou  la collectivité, la ville et les travailleurs. 

13‘aillcurs, I C  promoteur s‘est aigaye avec la ville pour les tares et les iravailleuls pour 

tiiaximiser les reroinbées locales pour la inaiii-d’ceuvre, J’ai été tres inipressionné par le 

fail quc les iravailleurs du syndicat FTQ se soni impliqués avec les gens d u  milicu pour 

t:,ütr en soi-te que le projet se réalise à Lévis. Nous savons qu’une des valeiirs de ce 

syndical esi la sicurité pour ses Iionimeç doiic ma lecture est qiie le projet doit être 

coi~ection puisqii‘il appui de projet. A ce Jour, beaitcovp d’efforts ont Ctf faits par 

pour pernieltre au projt.1 de iiiieux s’intégrer physiqueiiieilt dans le sites et ainsi 

d’amenuiser I’intpac,t visuel des réservoirs. D’lin point de vue technique, je IIC snis pas 

iiiyuici de la capacité de Rahaska à faire en sorte de trouver les fonnules pour rendre ce 

projet acceptable. On parle d‘énergie et de gros argent, donc le reste denieui-e de la 

foi-inulatioii dc  projet. Je considère que le promoteur, au-delà de la niaxiniisatioii dcç 

impacts et des retombées pourrait faire encore plus et cette fois il itc s’agit pas d’argeitt. 

Coinmciit peut-on Faire pour que ce projet s’iiiserive mieux dam la collectivité et le 

iiiilieu? Ici, i l  iie s’agit pas de parler de don à tel on tel organisation, inais comment pcur- 

on aiiicliorcr l’implication du proinoterir dans Iû sociéte de Lévis et des enviroiis? 

i\ilallieureuseiiieiit, je iie suis JXIS le plus créatif ei; ce sens mais je recomniandc que Ucs 

d o r i s  complCiiiçnfaitcs de la part de Rabaska soient fait pour elargir l‘einprisu du projet 

sut la commiinaut6, donc prendre avanttüge de la situation. Moi, si J e  regarde ioui ic 



travail qui a été fait à ce jour, ,je nie dis qu’ori ne peut plus reculer car le projei prociii-e 

trop d’avaniages à la populalioii en général et puisque le projet devrait aller de I’avmi, 

que peut-on faire de plus? A-î-on pciisé aux organisatioiiç suivantes et quelle épingle ciii 

jeu ces or~anisations pourraient éirc bénéficiaires et iildirectemeiit un segiiicnt de la 

populaiioii qui n’avait pas été ciblé par le pi’omoieur ail départ : 

Les hôpitaux, les CLSC 

IL’écoiiomie sociale 

Les écoles : üQAR à Lévis, l’Université Laval, le CEGEP de Lévis-Lauzon 

Depuis le début du projet, j e  n’ai pas entendu parler du milieu de I’eriseigneiiieni 

universitaire ni collégial. Je peux aussi coinprendre que certaiiis professeurs soici~t ci1 

désaccord face au projet comme iine petite partie de la population niais 0x1 nc petit pas 

laisser passer de telles opporiuniiés d’apprentissage pour les étudiants de tolites Ics 

disciplines que ce soii les sciences pures comme les scieiices sociales. Il y a trop de 

matériel et de sujeis pour laisser passer cette occasion. Je regarde I’iniplicaiioii dri 

promoteur à Deschanibeault. Beaucoup de travail a élé fait avec le CLSC; de la place 

pour ainéliai-er les équipements et la disponibilité de ces mêmes éqilipemeiits aii profit 

des bénéficiaires. 

1~’i~pIan~afioi i  de l’risine là-bas a été difficile. Aiijourd’hui, c‘est mi l e  la collectivitt! qiii 

bénéficie du projet. Ma ~réoccupal~on principale et la question que je ine pose est : que 

peut-on faire de pius? Les entreprises de l’économie sociale auraient sûrcriiciii avantage a 



ktre pliis i’roclie d’un tel projet d‘autant pliis qii’ils ont des ressoiirces limités et son1 

liabitiiés a faire des miracles avec pcii, Les ressources. ce n’est pas le problème principal 

poiir Kübaska. J e  n’ai pas de reponse à mes suggestions iiiuis je crois que des persoiliies 

irtc dans Ic domaine de l’économie sociale et de I’edufdiioii poiiimit peiit-être 

tenter dc faire des liens oit maillage stratégique afin d’aider ce t p e  d’entreprises. 

l’appuis ce projet et j e  serais trés déçu qiie ce projet nc se réalisc pas. Nous avoiis 

collec~ivc~nent trop a perdre. 

hfichel Ldiance 




